



## 「チーム弥栄」で大運動会 大成功！！ ～努力のたし算と協力のかけ算が大きな力に～



5月20日(土)に恵まれた天気の中で行われた大運動会では、一人ひとりが精一杯力を発揮する姿、皆で心をついに力を合わせる姿を、随所に見ることができました。その姿は、スローガン「全力！ 一致団結 笑顔輝く弥栄っ子」を見事に実現するものだったと思います。

運動会に先立って行われた「鶏舞引継ぎ式」では、昨年度の3学期から練習に取り組んできた成果が存分に発揮されていました。4～6年生の躍動感のある動きからは、鶏舞で表現している「世の中が明るくなった喜び」がよく伝わってきました。

1年生の佐藤絢音さん、菅原恵二郎さんの堂々とした「開会の言葉」で始まった運動会では、競技や演技、応援と、子供たちは、最初から最後まで頑張りとおしました。組ごとに団結して精一杯の声と動きで競った応援合戦、全力で走った徒競走や全校リレー、迫力ある動きがかっこよかった1～3年生の表現、家族の絆や仲のよさが伝わってきたチャンスレースや親子リレー、勝敗がつくまで粘り強く全力を出し続けた全校綱引き等々。どれも見ごたえがあり、4年ぶりにお招きできたご来賓の皆様からも、「すばらしい運動会でした。」と、たくさんほめていただきました。



暑くても、疲れても、あまり得意なことではなくても、こつこつと努力を続けたことは、「たし算」で積み重なり確実に力になりました。また、同じ目標に向かって力を合わせて取り組んだことは、一人ひとりの力の「かけ算」で、何倍、何十倍もの力になりました。運動会で培った力をもとに、これからもたくさんの活躍を見せてくれることを期待しています。



### 《閉会式での児童会長の井上柁春さんの言葉より》

今年度の運動会は、運動会スローガンの「全力！一致団結 笑顔輝く弥栄っ子」のように、全校の皆が全力で取り組み、運動会を成功させることができました。この運動会で身に付けたことを、これからの生活に生かしましょう。

赤チームも白チームもそれぞれ協力し合っていました。そして全校が、「チーム弥栄」として一致団結できた運動会になったと思います。今年度の運動会は、大成功でした。

# 運動会 保護者の皆様の感想より

- 少人数ながらも、一人ひとりが大きな声を出しているのにビックリしました。みんな、それぞれ自分の役割を全うし、上の学年が下の学年の面倒をみていることに感動しました。なかなか出来ることではなく、日々の学校生活で培ったものだと感じ、先生たちの毎日の教えに感謝します。運動会練習、そして本番での頑張りが、一人ひとりの成長につながったと思います。
- 一人ひとりが一生懸命に取り組む姿には、本当に感動しました。我が子も、昨年より集中力があがったかな…？ 成長を感じた運動会でした。本人もやり切ったことから「楽しかった！！」と満足そうな表情をしていました。親子共々、素敵な1日を過ごさせていただき、ありがとうございました。
- 35名と少ないながらも、皆で協力しながら運動会を盛り上げている姿に感動しました。むしろ、少ない人数だからこそ、一人ひとりの個性が活けると共に、お互いのことを気づかたり思いやれる雰囲気、自然に作れているのではないかと感じました。
- 初めての鶏舞では、早くから練習に取り組んでいたおかげで、しっかりと覚えることができている家でも練習をしていました。本番も素晴らしい舞を見ることができました。これからは伝統を大切にしていって欲しいと感じました。
- スローガンに掲げた『全力！一致団結 笑顔輝く弥栄っ子』の通り、子供たち一人ひとりが、競技だけでなく運動会の運営にも携わり、自分が今やるべきことを考え行動する姿にとっても感動しました。生徒数が年を追うごとに少なくなり、大規模でたくさんの方の声援の中開催する運動会とはならないですが、少ないからこそ、生徒一人ひとりが主役であり、責任感をもって取り組む、子供たちが作り上げた最高の大運動会でした。

この他にも、子供たち、そして教職員の励みとなるような感想を多くいただきました。皆様のご理解とご協力に、心から感謝いたします。



# プール清掃 がんばりました

6月7日(水)に、全校でプール清掃を行いました。1・2年生はプールサイド、3年生は更衣室やトイレ、4～6年生はプールの壁や底を担当しました。

今年度も、各家庭から持ち寄った米のとぎ汁を使って準備した「EM発酵液」を事前に投入していましたが、プールの汚れはなかなか手強く、人数も少ないため手間と時間がかかりました。それでも、子供たちはプールをきれいにしようと頑張って作業に取り組みました。

子供たちの頑張りのおかげで、予定通り6月14日(水)には、プール開きを行うことができました。



# クリーンアップ運動で住みよい弥栄に！

児童会によるクリーンアップ運動が、今年度も6月13日（火）に行われました。

縦割り班の1班が国道284号線の弥栄方面、2班が同じく平沢方面、3班は高桜方面、4班が学校周辺、5班が八幡神社方面、6班が石名坂方面を担当し、道路脇等に落ちているごみを拾って歩きました。

児童会長の井上柁春さんからの「住みやすい弥栄にしましょう。」という呼びかけで始まった活動では、子供たちが互いに声をかけ合いながら、ごみを見逃さないように真剣に取り組みました。

約40分間かけて拾ったごみの量は、合計で約2.6kg。昨年度より、量が減ったことを実感できた子供たちは、「もっと住みよい弥栄にしたい」と意欲を高めていました。

子供たちが活動した場所から少し離れた道路には、まだまだ多くのごみが捨てられている様子が見られます。子供たちの活動が、ごみの不法投棄の歯止めになってくれればと思います。



## 養蚕学習に取り組んでいます

弥栄小学校で約30年前に取組を始めた「養蚕学習」に、今3・4年生の子供たちが取り組んでいます。一昨年度から隔年実施になり、2年ぶりとなった学習を子供たちは待ち望んでいました。6月の始め頃に蚕が学校に届いた日から、毎日熱心にお世話を続けています。

### ○ 蚕出前講座

6月12日（月）には、JAいわて平泉の方を講師にお招きし、蚕の体のつくりや飼い方、養蚕の歴史等、たくさんのお話をいただきました。弥栄で養蚕が営まれるようになった背景には、北上川の氾濫が関わっていることや、かつては養蚕農家が120戸を超えるくらい盛んだったことなど、初めて知る郷土の歴史に熱心に耳を傾けていました。



### ○ 養蚕の見学

6月19日（月）には、例年お世話になっている養蚕家の金田清さんのお宅を訪問し、養蚕の現場を見学させていただきました。

約4万頭という数にも臆することなく、「かわいい」と目を輝かせながら蚕に手を伸ばす子供たち。実際に飼育をすることで、蚕に対する愛情が育まれてきたことを感じさせる姿でした。



金田さんからは、飼育上の注意点について詳しく教えていただきました。また、金田さんに積極的に質問をして、疑問に感じていたことをしっかりと確かめました。

最後の感想発表では、「もっと大きくしたい。」「毎日観察したい。」等々、まゆになるまでのお世話や観察に対する意欲を高める姿が見られました。

# 1年生が給食センターを見学しました



5月26日(金)に、1年生が真滝学校給食センターを親子で見学しました。約1600人分もの給食を準備する調理道具の大きさや、働いている方々の手際によさに、子供たちはとても驚いていました。

どのようにして作られているのかが分かったことで、見学をした後に給食センターで食べたカレーライスは、いつもよりもおいしく感じたようです。

# 2年生が地域探検に出かけました

6月8日(木)に2年生が、生活科の学習として地域探検に出かけました。

最初に訪ねた長安寺では、畳の上の歩き方を教えていただいたり、鐘をつかせていただいたり、初めて体験することが多かったようです。駐在所では、パトカーの中を見せていただいたり、安全を守るための装備などにふれさせていただいたりする中で、地域の安全を守る仕事の大変さを感じた子供もいました。最後に訪ねた市民センターでは、習字教室の様子を見学したり、実際に「こもりらんど」で遊んだりしながら、身近な施設のありがたさを実感することができたようです。



# 6年生が税金について学習しました



6月12日(月)に一関県税センターの方を講師にお招きして、6年生を対象に「租税教室」を行いました。講師の方の話や資料、ビデオ等から、暮らしの中で税金がどのように役立てられているかや、税金がないとどのようなことで困るかが分かり、その必要性やありがたさについて理解を深めていました。



## 7月の主な予定



3日(月)	集金日、弥栄っ子テスト(算数)	15日(土)	P T A救急救命講習会
5日(水)	わかくさ号	17日(月)	海の日
7日(金)	全学年5時間授業、下校 15:30 A L T、1・2年七夕集会	18日(火)	A L T、ことばのつどい 校内独唱大会
10日(月)	午前授業、下校 12:15	19日(水)	短縮5時間授業、下校 14:35 個別面談①
11日(火)	復興の日 5年自動車工場見学	20日(木)	短縮5時間授業、下校 14:35 個別面談②
12日(水)	午前授業、下校 12:15	21日(金)	1学期終業式
13日(木)	6年滝沢小学校との交流会	24日(月)	夏季休業
14日(金)	A L T、児童のつどい、 委員会、図書最終貸出日		※8月21日まで31日間